Videla Pidió "Esfuerzos" en un Mensaje de Semana Santa

"Tenemos Delante un Largo Camino que Recorrer", Dijo el Jefe de la Junta Militar Argentina

BUENOS AIRES, 18 de abril (AP).—El general Jorge Rafael Videla prometió hoy un "cambio en profundidad" que abarcará aspectos de "la vida moral, política, económica y social de la Argentina".

El jefe de Estado, de 50 años, dirigió un mematiampoco después de medianochardifundido por radio y televisión, con motivo de la Pascua de Resurrección.

En su segundo discurso desde el golpe militar del 24 de marzo, el general Videla aseguró que "las fuerzas armadas asumieron el poder, como ineludible consecuencia de un Estado de necesidad nacional. No las movió ninguna vocación de mando político, ni las alentó ningún mesianismo. Fue la crisis moral, económica y social del país —y los graves riesgos que ella entrañaba— el exclusivo factor determinante de la decisión del 24 de marzo último", aseguró.

Advirtió también que "tenemos por delante un largo camino a recorrer y se faltaría a la verdad si no se señalaran los esfuerzos que el proceso de reorganización nacional nos demandará a todos".

ATAQUE REBELDE

A su vez, un grupo de personas atacó esta madrugada, durante 40 minutos, el cuartel policial de la localidad de Adrogué, a unos 25 kilómetros al sur de Buenos Aires.

El ataque se produjo a las 0.25, cuando los ocupantes de un automóvil y una camioneta comenzaron a hacer fuego contra el frente del local.

No se informó sobre posibles bajas en el prolongado tiroteo.

DESNACIONALIZAN

Por otro lado, en medios locales se anticipaba hoy un próximo anuncio oficial de la política petrolera del nuevo gobierno militar, cuyos objetivos serían incrementar al máximo la exploración y explotación de hidrocarburos con el activo concurso de empresas y capitales extranjeros.

Tanto el ministro de Economía, José Martínez de Hoz, co-

mo el secretario de Energía, Guillermo Zubarán, han proporcionado en las últimas semanas claros indicios de cuál será la política petrolera del régimen militar de Videla.

Durante el gobierno depuesto, el Congreso dictó una Ley de Hidrocarburos que tendía a reservar para el ente petrolero estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF) la exploración y explotación de las principales áreas y restringía considerablemente la actividad de las empresas extranjeras.

Martínez de Hoz anticipó en un mensaje al país el 2 de abril que "la primera prioridad es acelerar la recuperación secundaria para frenar la continua caída de la producción. Para ello YPF deberá llamar inmediatamente a licitación para la contratación de empresas privadas que deberán tomar a su cargo los trabajos respectivos. Para que la exploración resulte atractiva, a pesar del riesgo que entraña, deberán ofrecerse condiciones razonables a las empresas privadas", afirmó.

3. 15 M. Car.

Protestas por la Clausura de Siglo XXI, en Argentina

Agrupaciones de intelectuales nacionales e internacionales, instituciones universitarias, empresas y organizaciones editoriales, escritores, maestros, estudiantes y artistas, protestaron por la clausura de la editorial mexicanoargentina "Siglo XXI", en Buenos Aires, y pidieron al gobierno de Argentina que revoque su determinación.

Asimismo, exigen que sean puestos en libertad Alberto Díaz y Jorge Tula, funcionarios de la editorial, "quienes dedicados a la tarea específica editorial, no participaban en ninguna actividad política".

Siglo XXI de Argentina fue clausurada por las nuevas autoridades militares de aquel país. Adujeron que difundia literatura subversiva.

Las instituciones y personas que protestan por la clausura de la editorial manifiestan su protesta por la persecución que en ese país se ejerce contra distintas expresiones del quehacer intelectual, como la modificación de las estructuras universitarias, secuestro y prisión de profesores, como los que trabajaban en la editorial "y cuyo paradero y destino las autoridades no han aclarado".

La editorial "Siglo XXI" fue constituida sin finalidades de lucro por varios cientos de intelectuales universitarios, es-

critores y maestros, que hace diez años quisieron dar vida a un instrumento cultural que sirviera de enlace —dicen— a los hombres de estudio y a los escritores de todo el continente.

"Con ese mismo ideal, la editorial mexicana quiso crear en Buenos Aires una entidad paralela, que es precisamente la que acaba de ser clausurada", expresa uno de los telegramas dirigidos al gobierno militar.

Es evidente la vinculación no sólo intelectual sino financiera que la editorial argentina tiene con México, ya que su capital está integrado, en buena parte, por accionistas mexicanos.

La editorial "Siglo XXI" creó en España una entidad similar y, con la de Argentina, intentaba trabajar desde los tres centros más importantes de la labor editorial de habla hispana.

Quienes demandan que esta empresa editorial reabra sus puertas con toda libertad en Argentina, expresan que con la clausura se rompió un instru m en to internacional que desde México ha lanzado hasta la fecha más de un millar de títulos cuyos autores figuran hoy en el mundo intelectual, americano y europeo, como los valores más relevantes del pensamiento contemporáneo.

Entre las adhesiones que ha recibido "Siglo XXI", que preside el maestro Jesús Silva Herzog —mismas que se han hecho llegar al gobierno que encabeza el general Jorge Videla— se incluye la firmada por la Asociación de Escritores de México, Comunidad Latinoamericana de Escritores y por el Pen Club Internacional, que expresa "la preocupación de sus asociados por la clausura de la editorial argentinamexicana «Siglo XXI»".

ra de la editorial argentinamexicana «Siglo XXI»".

Añade: "Mundo intelectual de América y Europa reconocen alto nivel obra cumplida por esa institución, por lo que solicitamos revocación medida que reafirmaria tradicionales relaciones intelectuales entre países".

nuestros países".

Por su parte, el Congreso Nacional de Economía, que reúne a 17 escuelas de esa disciplina en el país, en su sesión de clausura formuló la semana pasada la siguiente declaración:

"AVASALLAMIENTO A LA LIBERTAD"

"Las nuevas autoridades militares de Argentina allanaron y clausuraron el 2 de abril el local de «Siglo XXI Editores», en Buenos Aires, deteniendo a dos de sus funcionarios, cuyo destino hoy se ignora. Denunciamos este atropello a la cultura y el avasallamiento a la libertad de expresión que ello significa, teniendo en cuenta

la fundamental tarea de difusión del pensamiento latinoamericano que lleva esta editorial y exigimos la libertad de los detenidos, así como el restablecimiento de las garantías que permita a «Siglo XXI» continuar con su relevante labor".

Por su parte, la Sociedad Alfonsina Internacional envió al Presidente de Argentina el signipula texto:

siguiente texto:

"Invocando adhesión que el país argentino mantuvo toda su vida ilustre escritor mexicano Alfonso Reves, esta institución internacional creada para honrar su memoria, se permite solicitar a v.e. quiera disponer se cancele clausura y detención colaboradores «Siglo XXI Editores» nor ser ésta una de las organizaciones continentales de más alto prestigio".

El Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM también cablegrafió a Buenos Aires el siguiente mensaje: "Todo lo que atente contra la cultura y la libertad de expresión se convierte en limitación para un mejor futuro de los pueblos. Por ello debe revocarse la medida de clausura de la editorial «Siglo XXI» argentina y recuperar para la Universidad la autonomía y la libertad". Lo firma el director del Instituto, Raúl Benítez Zenteno.

La Cámara Nacional de la Industria Editorial de México, preocupada por la perturbación en las relaciones comerciales que crea el hecho de interrumpir el trabajo de una empresa mexicano-argentina, reclamó a la Argentina en los siguientes términos:

"Expresamos sorpresa allanamiento editorial «Siglo XXI Editores» protestando enérgicamente en virtud de que participan en esa prestigiada empresa editorial, intelectuales y capitales mexicanos".

A este reclamo se sumaron también el Fondo de Cultura Económica, Ediciones Era, Ediciones Joaquín Mortiz, Trillas Hermanos, Diana, Herrero, Cuadernos Americanos y treinta firmas más de empresas libreras.

SE TRASMITIRA UNA DECLARACION

Además, circula entre escritores, universitarios e investigadores una declaración que será trasmitida a las autoridades argentinas y que dice, entre otras cosas:

"Los abajo firmantes manifestamos nuestra más enérgica protesta por el allanamiento y clausura de la editorial «Siglo XXI», de Argentina, y por la detención arbitraria de dos funcionarios de la misma efectuada el 2 de los corrientes por las fuerzas policiacas del réigmen militar que gobierna Argentina".

Entre los firmantes están: Pablo Pascual, Eliezer Mora-ies, Elena Sandoval, Jorge Cas-Roberto Cabral, Fernando Rello, Alejandro Alvarez, Jorge Ayala, Jorge del Valle, San-tiago Ramirez, Roberto Casta-ñeda, José Blanco, Ruy Mauro Marini, Raul Benitez Zenteno, Jorge A. Bustamante, Rolando Cordera, Arnaldo Córdoba, Bolivar Echeverria, Adolfo Sán-chez Rebolledo, Carlos Yllescas, Vicente Lefiero, Arturo Azuela, Thelma Nava, Jorge cas. Azueia, Inelina INAVA, Jorge Hernández Campos, Gabriel Zaid, Iván Restrepo, Federico Cantú, Augusto Monterroso, Renato Leduc, Raúl Prieto, Fernando Curiel, Luis Cardoza y Aragón, José Chavez Moza y Aragon, Jose Chavez Morado, Olga Costa, David Huerta, José Luis Cuevas, Juan Sánchez McGregor, Enrique Lizalde y otras 44 firmas, además de las del rector de la Universidad de San Carlos, de Guatemala, Roberto Valdeavellano y los profesores de la misma casa de estudios Eduardo Meyer, Augusto Cazalli, Romeo Alvarado, Bernardo Le-mus, Carlos Zenteno, Tito Or-dófiez, Roberto Díaz Castillo y Ariel de León.

De igual manera, desde Paris, Londres, Milán, Alemania Federal, se están haciendo llegar notas de protesta por el referido agravio a una organización que está plenamente vinculada a todo el mundo editorial europeo.